



原広治先生の講演会より

昨日、原広治先生の講演会がありました。原先生は斐川出身の島根大学の教授で、エピソード記述という手法を使って子ども理解を深めたり保育士の指導をしてくださる、保育業界ではひっぱりだこの多忙の先生です。

ひかり保育園でも原先生に来ていただき学んでいます。講演の中で先生は『目に見えないもの、心の育ちに注目していきましょう。しかし、社会は目に見えるものを求めています。そして、そこには「他よりも早く」とか「他よりも上手に」という“比較”が生まれます。子どもに「させて、やらせる」という成果主義でいいのでしょうか?』と言われました。

『目に見えないものの心の育ちは関心や注目はするものの、どういう風にして心が育っていくのが明確にわかりません。ですので、心の育ちは減衰していついています。

例えば、子どもと大人のやりとりを紹介します。ご飯の時間になってもまだ遊んでいる子どもがいます。「早く片付けなさい」「ご飯の時間がわからないの!」叱っても、もっと遊びたい子どもは受けとめません。子どもがしたいようにもう少し遊ばせてあげて「まだ遊びたかったね〜」と子どもの気持ちを認める。そして「でも、お腹がすいたから手を洗おうか〜」と、子どもの行動を促すようにしたらどうでしょうか。このように子どもの思いを受け止め、関わり手の思いを伝え、子どもの思いの側に関わり手が出かける。そんな関わり手の「姿勢」が大切です。子どもにどこまでやらせて、どこで大人側のルールを作るか、どこで次の行動へ移す線を持っていくのか、その見極めが難しいです。でも、子どもの気持ちを汲んで、気持ちに添えていくことを何回も繰り返していると、その結果、その線がようやく見えてくるものです。』と言われました。

最近、公園に行った時のある光景です。2人の兄弟を連れている父と母がいます。上の子を連れている母、子どもは砂場で遊んでいますが母は近くにいて片手にスマホ。父はベビーカーに弟を乗せて片手にスマホ。子どもたちは……?子どもの心は育てられて育ちます。10分でも20分でもいいです。スマホをやめて子どもと真剣に向き合う時間を作りませんか?子どもの心は見えません。だからこそ大切に育ててあげなければいけない、そのように感じます。

心が晴れる禅の言葉より

「慈眼視衆生」
『人は、ものを見る時、自分の損得のレンズを通して判断する。そこに働く分別心に気づき自分でも何てあさましいと思ってしまう。「法華経」は、〈観音普門品〉の終わりに、そうした損得のレンズを捨てて、すべてのものに慈しみの眼をもって衆生を視るように観世音菩薩の心で説いている。

「一切の功德を具し、慈眼をもって衆生を視たまい、福じゅの海も無量なり」
観世音菩薩は、一切の功德をもっていて大慈悲の心眼をもって、われわれ衆生をじっと温かく視てくださる。与えてくださる。福德も、まさに海のごとく無量なのだ。この心を我々もそのままいただくことができれば、これほどすばらしいことはない。物事を損得で判断することなく、大きな慈悲の心を持って生きていけば、必ず福德が訪れる。』と書かれています。私たちも、子どもたちに接するとき、このような慈悲の心、温かい心でいたいものです。

園長：筆



◀園医(内科)交代のお知らせ▶

声沢医院の声沢隆夫先生には、旧園舎の時からずっとお世話に

なっていました。先生のご都合により、今年度から“きむらファミリークリニックの木村正彦先生”が本園の園医をしてくださることになりましたのでお知らせいたします。木村先生は内科・小児科・児童思春期専門外来・発達障害専門外来などが専門の先生です。

【七夕まつり】 短冊と笹飾り作りのご協力をいただきありがとうございます。玄関に4日の夕方から6日の夕方までクラス別で笹を準備します。ご都合の良い時間に親子で笹に笹飾りをつけてください。会が終わりましたら各自持ち帰りますので、飾りをつける際は一枝に一人分をつけてください。よろしくお願いいたします。

【夏祭り】 8日(金)午前中は全クラスの子もたちで楽しみ、たいようぐみは16:00より親子での夏祭りを行います。また、夕方は合同保育をおこないますので、たいようぐみ以外のクラスの保護者の方でご都合のつく方は、早迎えのご協力をよろしくお願いいたします。

【お盆希望保育】 希望調査については先日おたよりを配付しましたが、7月15日(月)が締め切りとなっていますので提出をよろしくお願いいたします。

【早朝奉仕作業】 6月25日(土)に、つき・そら・しずぐみの保護者さんにお世話になりました。次回は9月3日(土)にたいよう・ほし・にじぐみの保護者さんと前回参加が難しかった保護者さんにお世話になります。詳細は後日おたよりを配付します。ご協力をよろしくお願いいたします。

【リサイクル】 空き缶のリサイクルについてですが、缶詰やせんべいの缶は受け付けておりませんのでご了承ください。また、アルミ缶は、大きな収集袋がありますので、持ってこられましたらお手数ですがそちらに移し替えてください。よろしくお願いいたします。

【28日(木)園内研修の日の早迎えについて】

先日おたよりを配付しましたとおり、原広治先生をお迎えしての園内研修を行います。早迎えのご協力がいただける方はぜひともよろしくお願いいたします。



- 11日(月)～ 身体測定の日
- 14日(木) FunFunEnglish
- 15日(金) 布団持ち帰り(以上児)
- 20日(水) 誕生会
- 21日(木) 避難訓練(消防車)
- 22日(金) 布団持ち帰り(未満児)
- 25日(月) 集金日
- 28日(木) 園内研修(原広治先生)
- 29日(金) 布団持ち帰り(以上児)

- 7月の予定
- 1日(金) ひかりクリーンデイ
布団持ち帰り(以上児)
 - 7日(木) 七夕会
 - 8日(金) 夏祭り会・たいよう夏祭り会
布団持ち帰り(未満児)